
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Descarta el Presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la legislatura local, Eric 
Salas, que se realice una consulta ciudadana para el análisis de la reforma electoral. (NC) 
 
Cabeza. El 30 de septiembre de este año se darán de baja las credenciales de elector que se 
tramitaron el año pasado y que no fueron recogidas, indicó Felipe Reyes, Vocal del Registro 
Federal de Electores. (EL) 
 
Cabeza. Felipe Reyes, Vocal del Registro Federal de Electores, hace un llamado a la ciudadanía 
para que renueve sus credenciales de elector que fueron tramitadas entre los años de 1992 y 
1997. (EL) 
LEGISLATURA 
A partir del próximo 15 de octubre se realizarán los acercamientos formales con la administración 
estatal para la conformación del presupuesto 2008, señaló el Presidente de la comisión de 
planeación y presupuesto del congreso local, Eric Salas. (NC) 
 
Cabeza. Las deficiencias en el departamento de comunicación social en la Legislatura son los 
responsables de que la gente en Jalpan, ni se enterara del informe del poder legislativo en aquel 
municipio, dijo el Diputado Martín Mendoza Villa, Presidente de la Comisión Permanente de la LV 
Legislatura. (EL) 
 
Critican las fracciones de oposición al PAN en la legislatura, el mayoriteo que ejerce el blanquiazul; 
esto, previo a la presentación del informe de actividades, el pasado domingo en Jalpan de Serra. 
(NC) 
 
No existen mayoriteos en la fracción del PAN a la hora de votar, aseguró el Secretario de gobierno 
Alfredo Botello, quien aseguró que hay una buena relación del ejecutivo con los diputados. (NC) 
 
No se ve ninguna mayoría en la LV Legislatura, pues ningún acuerdo ha salido con mayoriteo, 
aseguró el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (EL) 
 



Toda la cuenta pública del 2000 al 2003 en el municipio de Jalpan está en orden, dijo el diputado 
Leodegario Ríos, luego de que un ex regidor lo acusara de haber comprometido más de 2 mdp de 
los recursos de la actual administración municipal. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El incremento de 5.5% a los combustibles causará inflación en el país, pronosticó el economista 
Jorge Gómez Eichelman, quien dijo, sí se afectará el bolsillo e los trabajadores. (NC) 
 

SOCIEDAD 
El director general del sistema estatal DIF, Fernando Romano Padró, inauguró el primer curso 
taller envejecimiento prematuro, el cual tiene como objetivo el intercambio de experiencias en el 
cuidado y la atención de los adultos mayores. (EL) 
 
Arrancó el primer curso taller para un envejecimiento exitoso, que se lleva a cabo en las 
instalaciones de Plan vida del DIF estatal. (NC) 
 
Para el 2008 el DIF estatal tiene planeado crear un centro de atención para violencia, que 
conjuntará otros organismos estatales como la Secretaría de Salud y la PGJ, el cual brindará 
atención y asesoría a víctimas de estos hechos, anunció el director general del sistema estatal DIF, 
Fernando Romano Padró. (EL)  
 
Cabeza. En el estado de Querétaro 3 de cada 10 personas fuman, por lo que la mortandad es 
mayormente causada por el tabaco que por otras drogas, así lo dijo Jaime Ponce Alcocer, titular 
del consejo estatal contra las adicciones. (EL) 
Vía telefónica. Hugo Burgos, Gerente general de la Feria Internacional Ganadera, comenta que 
están al tanto de la feria ganadera y el autódromo. La pista está fabricada con estándares a nivel 
mundial, se está tomando la asesoría de todas las instituciones para que este autódromo sea el 
segundo mejor del país. Se han recolectado llantas para la zona de protección; se tienen ya 3 mil y 
serán alrededor de 5 mil llantas las que se necesitan. Este autódromo se inaugurara el próximo 27 
de Octubre. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Está concluido el 89% de las 385 obras comprometidas parea este año por la Secretaría de obras 
públicas del municipio de Querétaro, afirmó su titular, Luis Vázquez Zepeda. (NC) 
Entrevista. Enrique Vega Carriles, Presidente Municipal del Municipio de El Marqués, comenta 
que su informe de gobierno será este viernes frente a de la presidencia municipal. Se tiene una 
ubicación privilegiada porque estamos en el centro del país, somos conurbados en  Querétaro, hay 
mucha industria, pobreza y riqueza. Hay mucha esperanza de que en los 3 años que va a trabajar 
se vea el cambio. Hay 6 parques industriales, se maneja el 20% de importación en  Querétaro. 
Para que haya equilibrio hay que enfocar los recursos públicos a los servicios básicos, acercar la 
educación técnica para que los jóvenes tengan oportunidad de prepararse. En ese sentido, está 
por inaugurarse un CONALEP. Se está trabajando en seguridad pública y se está capacitando para 
tener una carrera policial. Hay que erradicar el consumo de bebidas alcohólicas en las calles; se irá 
quitando el horario de venta de alcohol en las tiendas. En el tema del medio ambiente se dieron a 
la tarea de pedir un crédito bancario para atacar esté problema y en  el relleno sanitario. Estamos 
esperando el dinero de este empréstito que tiene 15 días, ya se firmó el acuerdo con Banobras 
para un préstamo de 40 mdp.  Hay la oportunidad de hacer una unidad deportiva y ya se están 
empezando con estas instalaciones; quiere tener también una alameda en el Colorado. Sobre la 
casa del adulto mayor, es una casa con el servicio de doctor, de alimentos y algunas clases para 
que pasen un rato agradable. Atiende directamente los problemas ciudadanos y en caso de que no 
esté él presente, hay personal capacitado para que los atiendan. Para el próximo año los retos son: 
vialidades y el autódromo, para que impulse las atracciones de  la zona. (EL)  
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección de Ecología. Emilia Pizarro comenta que la mamilaria Matilde es una biznaga que se 
encuentra en la zona de la presa del cajón, el Tángano y Peña colorada, regiones que prestan un 
gran servicio ecológico a Querétaro. Requiere de excelentes condiciones de conservación para 
crecer, como las que ofrecen las selvas bajas de estas zonas. Su permanencia ayuda a mantener 
condiciones adecuadas de absorción de agua. (NC) 
 
Cerca del 30% de las mujeres que acuden a la clínica de la mujer en el municipio de Jalpan, ya 
traen consigo problemas de cáncer de mama, aseguró Miriam Barrón Ugalde, Coordinadora 
General de Enfermería y Salud Interactiva. (EL) 
 
Cabeza. Son 53 mil las personas registradas en el Seguro Popular y se espera un registro esté año 
de 30 mil personas más en todo el estado, así lo dio a conocer el Secretario de Salud Rafael 
Ascencio. (EL) 
Son 600 las personas en espera de un trasplante en el Estado de Querétaro, por lo que se llevará 
a cabo la semana nacional de trasplante de órganos en la ciudad, del 24 al 30 de septiembre, así 
lo dio a conocer Armando Grajales, Director de Dame Vida IAP. (EL) 
 
El Gobierno del Estado convoca a la campaña de donación y trasplante de órganos y tejidos a 
través de la carrera corro por la vida, a realizarse este 30 de septiembre, para incrementar esta 
cultura de donación, dijo la diputada Sonia Rocha Acosta, Presidenta de la Comisión de Salud y 
Población de la LV Legislatura. (EL) 
 

AGRICULTURA 
La productividad del campo se verá afectada con el incremento de las gasolinas, aseguró el 
Presidente de la confederación nacional campesina en el Estado, Juan Hernández. (NC) 
 
Con el incremento a la gasolina se agudizará la crisis de los productores lecheros, aseguró el 
delegado en Querétaro, del frente nacional de productores y consumidores de leche, Víctor 
Manuel Martínez González, tras señalar que el precio podría incrementar hasta en un peso con 
cincuenta centavos. (NC) 
 
Se espera que la leche siga aumentando y llegue a alcanzar de 13 a 14 pesos al inicio del próximo 
año, señalo Víctor Martínez líder de la federación de lecheros de  Querétaro. (El) 
 
Entrevista. Héctor Samuel Lugo Chávez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, comenta que el 
desarrollo del campo en  Querétaro es pequeño en comparación con otros estados que tienen más 
territorio de cultivo.  Querétaro se está especializando en cultivo y ganadería, no se puede 
agrandar porque el espacio es pequeño para poder producir más ganado. A estas alturas, 
Querétaro se ha especializado en Leche, pie de cría y sementales; la porcicultura no es muy 
grande pero la hay en buen estado. Se tienen productores de primera, esto ha implicado que se 
distinga a nivel nacional e internacional. Los invernaderos tiene un superficie que no puede 
competir con otros estados, pero  Querétaro es mucho mejor para producir hortalizas por el clima, 
lo que no favorece a otros estados. Será un buen año para la agricultura, porque se tuvo el agua 
necesaria, se observa una cosecha record este año. Se habla de una afectación total de mil 500 
hectáreas contra 150 mil que se tienen sembradas, esto no impacta dentro de la cosecha. (EL) 
 

LABORAL 
Para el próximo año se prevé que las negociaciones de incremento salarial puedan complicarse 
debido al aumento de precio a la gasolina y algunos productos básicos, señaló el Secretario de 
organización de la CROC, Sabino Villanueva Romero. (NC) 
 



El frente sindical mexicano pide nuevamente un aumento salarial de emergencia ante el 
incremento a los combustibles y otros productos, señaló la dirigente no reconocida del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, María del Carmen Gómez. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Previo al informe de actividades del poder judicial, el titular del Tribunal Superior de Justicia, Jesús 
Garduño Salazar destacó que la finalidad de este evento es informar a la ciudadanía que los 
recursos de este poder se destinan principalmente a la nómina. (NC) 
 
Es peligrosa la propuesta de reforma judicial que ha hecho el ejecutivo federal, afirmó el 
especialista en derecho constitucional, Héctor Parra, ya que de aprobarse, los que saldrían 
perdiendo son los mexicanos. (NC) 
Cabeza. Elementos de la policía estatal, la Investigadora ministerial y custodios penitenciarios del 
gobierno estatal, presentaron su antidoping anual. (NC) 
 


